



Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. A. E. Ritchie (à gauche) et M. Gordon Hawkins, directeur du Centre d'études de politique étrangère de l'Université Dalhousie, assistent à une réunion de consultation avec les universitaires canadiens.
Photo: Information Canada

fonctionnaires du Ministère à la discussion des thèmes de politique étrangère. Le Ministère coopère aussi à l'organisation de réunions et de conférences tenues par des universités et des centres d'études internationales en participant à la préparation des programmes, en fournissant des participants du Ministère et en payant certaines dépenses engagées par les universités et les professeurs en cause. En 1972, ce genre d'assistance a été accordé aux organisateurs d'un séminaire interuniversitaire sur les relations canado-américaines, qui s'est tenu à Ottawa; à l'Institut canadien des Affaires internationales pour une réunion dont l'objet était d'examiner l'état des études et de la recherche au Canada à l'endroit des relations canado-américaines; et au Centre québécois de relations internationales pour l'organisa-

tion d'un colloque public sur le thème des pays socialistes.

En outre, le Ministère s'est penché sur la question des subventions à accorder aux universités et aux centres d'études internationales pour aider la recherche avancée dans le domaine des rapports internationaux. En 1972, le gouvernement a approuvé l'octroi d'une subvention spéciale de \$400,000 afin de créer un Centre d'études asiatiques à Vancouver, confirmant ainsi son appui aux centres d'études sur l'Asie et le Pacifique établis par les universités canadiennes.

Archives

Les archives du Ministère allant jusqu'à la fin de la Seconde Guerre mondiale sont actuellement ouvertes aux chercheurs. Pour ce qui est des dossiers plus récents, on est à mettre au point des méthodes susceptibles d'en faciliter l'accès dans la mesure du possible; de cette façon les historiens, les chercheurs et le grand public pourront consulter des documents historiques de source autorisée qui mettent en lumière la politique étrangère du Canada et son rôle dans les affaires internationales.

En 1972, on a poursuivi le programme des narrations historiques qui remonte aux trois dernières années. Ce programme consiste en interviews avec d'anciens ministres et hauts fonctionnaires qui ont exercé une influence sur l'orientation et l'application de la politique étrangère du Canada. On prévoit la participation ultérieure, à titre d'interviewers, d'universitaires et de journalistes qui s'intéressent aux éléments de base de nos relations extérieures actuelles.

Service consulaire

La rapide expansion de nos investissements outre-mer et de l'aide accordée à l'étranger, tant par le secteur privé que par le secteur public, et le flot de Canadiens qui voyagent maintenant à l'extérieur du pays ont nettement fait ressortir, en 1972, le besoin d'étendre et d'améliorer les services consulaires du Ministère qui ont pour tâche d'assurer la protection des Canadiens et de leurs intérêts à l'étranger. Dans ce but, on a com-